



FÉDÉRATION FRANÇAISE  
DES INTÉGRATEURS ÉLECTRIENS

Paris, le 16 février 2025

## La FFIE et ses 8 500 intégrateurs électriciens saluent la PPE3 et réaffirment leur engagement dans l'électrification des usages.

La Fédération Française des Intégrateurs Électriciens (FFIE) et ses 8 500 entreprises, bras armé de l'électrification, accueillent favorablement la publication de la troisième Programmation Pluriannuelle de l'Energie (PPE3), qui confirme la priorité donnée à la décarbonation et à l'électrification des usages.

La FFIE souligne l'importance de renforcer le soutien aux énergies renouvelables et au photovoltaïque, leviers essentiels de la transition énergétique et de l'autonomie électrique des territoires.

Les intégrateurs électriciens jouent un rôle déterminant dans la mise en œuvre concrète de ces solutions au service des particuliers, des entreprises et des collectivités.

Forte de sa présence sur l'ensemble des segments concernés — industrie et artisanat, bâtiment, mobilité et numérique — la FFIE, en lien avec la Direction Générale de l'Énergie et du Climat (DGEC) va participer activement aux groupes de travail lancés sur ces quatre thématiques.

Les milliers d'intégrateurs électriciens, réunis au sein de la FFIE, contribuent à la réussite de l'électrification par des cas d'usage concrets et des retours d'expérience de terrain dans tous les secteurs. Leur expertise opérationnelle constitue un appui essentiel pour traduire les ambitions de la PPE3 en réalisations tangibles, au plus près des besoins énergétiques du pays.

Pour la FFIE et ses adhérents, pleinement mobilisés et investis sur le déploiement du solaire photovoltaïque, celui des infrastructures de recharge de véhicules électriques ainsi sur le pilotage intelligent des bâtiments, la PPE3 va dans le bon sens mais devra être concrétisée par des mesures gouvernementales concrètes pour accélérer l'électrification de tous les usages.

Pour **Pascal Toggenburger**, Président de la FFIE : « *La PPE 3 trace une trajectoire claire et ambitieuse : faire de l'électricité le vecteur principal de la décarbonation. Les intégrateurs électriciens sont sur le terrain chaque jour pour concrétiser cette ambition, du logement à l'usine, en passant par la mobilité et le numérique. Nos entreprises sont à la fois acteurs et témoins de la transition énergétique. Nous voulons partager cette expérience pour que les politiques publiques s'appuient sur les réussites concrètes du terrain.* ».

**En plaçant l'électrification des usages au cœur de la transition énergétique, cette nouvelle feuille de route renforce le rôle stratégique du photovoltaïque et des solutions électricques intelligentes dans la décarbonation de l'économie française**

---

### FFIE – Fédération française des intégrateurs électriciens

La FFIE est une fédération professionnelle fondée en 1924, membre de la Fédération Française du Bâtiment, qui représente la moitié du secteur de l'intégration de solutions électriques avec 8 500 entreprises adhérentes, dont une large majorité de PME, et 150 000 actifs qui génèrent plus de 20 milliards d'euros de chiffres d'affaires. Elle remplit une mission de représentation, de défense et de promotion des entreprises affiliées, à l'échelon national et européen.

Les domaines d'intervention de ses professionnels sont nombreux : gestion technique des bâtiments, infrastructures des véhicules électriques (bornes IRVE), autoconsommation, photovoltaïque, éclairage, sécurité électrique, confort thermique, réseaux de communication, énergie, automatismes et maintenance électrique...